

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de S. Nicolás, 22.

PERIÓDICO PARA TODOS

Precio: cuatro reales al mes.

REVISTA LOCAL.

Toda la semana pasada hemos estado en un ¡ay!, ó en un ¡ah!, en un ¡oh!

¡Ay!, cuando nos creíamos que iba á doler.

¡Ah!, cuando la extrañeza de una noticia, nos ponía á la expectativa.

Y ¡oh!, cuando nos admirábamos de lo malo y aun de lo bueno, de lo tonto ó de lo discreto.

Es decir, que de vida normal y tranquila, no hemos disfrutado ni un cuarto de hora.

Y el último no descansó.

Acaba la semana con dudas y amores, de otra índole, pero dudas y temores al fin.

Se ha paralizado el trabajo, ha cesado el movimiento comercial, cada casa es un castillo, cada pueblo una fortaleza, los caminos desiertos, los trenes sin viajeros y mercancías, hasta el último aserío del último pueblo del último rincón, tiene sus escopeteados. No se oye más que esta voz: Alto ahí!

¿Es el ejército de Xorjes?— como dice un ricacho de Puente-Tociños.

Rosa ha tenido toda esta semana la cara del color de la cera, de una cera blanca mate.

—¿Es verdad que vá á haber revolución?—me preguntó el alma mía la otra noche.

—¡Ca! riéte tú de eso. Las revoluciones no se hacen artificialmente, cuando quiere uno, ó diez, ó cien políticos, como no se hacen las nubes, ni los granizos, ni las escarchas en la atmósfera, aunque quisieran todos los físicos del mundo, como el progreso mismo en la sociedad no se hace sino fatalmente, á despecho de todos los filósofos.

Puede haber un desorden más ó menos pasajero, pero sin trascendencia, porque el país, la nación entera, ha perdido la fé en toda política y se ha convencido de que, si hoy no está bien con estos, mañana estará peor con los otros, sean quienes sean los que vengan.

Por eso el país está principalmente te por el orden, único medio de vida que le queda, ó mejor dicho, el único medio de no alearlo de matar que debían respetarle los políticos.

Del que saliera hoy diciendo ¡Viva tal cosa!, haríamos todos el mismo caso, que del que se presente diciendo: «Aquí está el específico infalible contra el cólera».

En esta hermosísima, pero funesta libertad que disfrutamos, de

decir todo el mundo lo que le dá la gana, de ser de oposicion á todo, de criticar todas las cosas; se predica grandemente, pero nadie da un puñado de trigo. En pocos años han pasado por el poder todos los partidos políticos de España y no han dejado mas que nuevos impuestos y más contribuciones; oigaseles en la oposicion; todos tienen el contra-microbio.

Soy y seré igualmente partidario de todos los hombres que suponen un gobierno serio y de orden; pero seré adversario siempre de esta oposicion loca y desatentada que ha de hacerse á todos ellos, por los que no sean poder, por los que no disfruten del presupuesto.

Las hordas de holgazanes y vagos que hay arrimados á los hombres honrados de todos los partidos, holgazanes y vagos que en su mayoría no son pueblo ni mucho menos, son los que tienen la culpa de este malestar.

Dispensa esta salida que no armoniza con mi canto llano, niña de mi corazón;—pero te he dicho todo esto, para que te expliques los motivos de los rumores absurdos, de las noticias infundadas, de las mentiras que dicen y de las oposiciones que se hacen.

Aquí, después de todo, no vá á pasar nada; y pronto, muy pronto, volveremos á la vida normal.

Las noticias sobre la enfermedad reinante en algunos pueblos de Alicante, continúan siendo satisfactorias.

El gobierno trata de poner coto á este barrullo y á esta anarquía disculpable con que por todas partes se legisla de sanidad.

Ciertamente hay necesidad de sostener todas las medidas preventivas, pero no las abusivas. Aun dudando si le aprovecharía, se le puede recetar á un enfermo un sinapismo; pero para cortarle una pierna es necesario que se vea la gangrena.

Para probar cuán diferentemente se aprecia lo que pasa, recordaremos algunas exclamaciones oídas en estos días:

Un niño:—¡No va á haber escuela! ¡Qué gusto!

Una joven:—¡Mi mantilla blanca de los toros! ¡Qué lástima!

Un banquero:—¡Tener que cerrar mi despacho!

Un albañil:—¡Abur obras!

Uno de consumos:—¡Qué recaudación!

Un feriante:—¡Lucas gomez!

Uno que no tiene sobre qué caerse muerto:—¡Y á mí qué?

Una vergonzante sin vergüenza:—Me alegro, porque darán pan.

Canute: A mí que no me digan; yo he visto civiles en la Torre. ¡Y eran de á caballo!

COMUNICADO,

Sr. Director de EL DIARIO.

Murcia 6 Setiembre 1884.

Muy señor mio y distinguido amigo: Con esta fecha escribo al señor D. Mariano Castillo lo siguiente:

Sr. D. Mariano Castillo.

Muy señor mio y respetable amigo: He leído el comunicado que suscrito por V. publica EL DIARIO de hoy, y me creo obligado á contestarlo ligeramente, siquiera sea por la alusion que en él me hace.

El Comité conservador liberal se reunió en la noche del jueves por mi sola iniciativa, en vista de que nuestros amigos no se ocupaban de las próximas elecciones, segun se me aseguró por algunos á quienes á mi regreso á esta ciudad hablé de este asunto que considero de gran importancia para el partido.

Se me dijo también que habia quien por su cuenta formaba una candidatura de acuerdo con sus deseos y particulares afecciones; pero no di crédito á esto que juzgué una suposicion, por más que hoy demuestren lo contrario los nombres de futuros candidatos que EL DIARIO publica, y á lo que no doy importancia, como supongo le sucederá á V., por más que la tengan las personas indicadas, hasta el punto que todos sabemos.

Lo que sí me interesa, dada la publicidad consiguiente al procedimiento por V. seguido, es dejar consignado que el acuerdo que el Comité tomó, y con el que no estuve conforme, no es el que en el comunicado espresa; y de ello se convencerá cuando se sirva escuchar las esplicaciones que de palabra tendré el gusto de darle en la tarde de hoy.

Siento que equivocados antecedentes, ó una mala interpretacion, hayan guiado su autorizada pluma en los términos que se leen en el comunicado; y confío en la seriedad de todos, que no por ello habrá de turbarse la buena armonia que siempre ha existido entre nuestros amigos.

Queda suyo con la mayor consideracion afectísima y s. s. q. b. s. m.

Vicente Perez.

Ruego á V. mi amigo y Sr. Director, se sirva dar cabida á estas líneas en su acreditado periódico, anticipándole por ello las gracias su afectísima y s. s. q. s. m. b.

V. Perez.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 5 de Setiembre.

Hízose ayer mucha luz, no solo sobre el origen, sino sobre la naturaleza de la enfermedad reinante en Novelda.

El origen es el que todos sospechábamos.

Un alijo de contrabando; unos fardos con ropas ó trapos procedentes de Marsella, Tolon ú otros de los puertos franceses del Mediterráneo.

De este alijo encontráronse ayer 26 fardos, que fueron al punto reducidos á cenizas.

Cuéntase que en algunos de ellos, quizá de ropas hechas, se hallaron blusas y pantalones exactamente iguales á los que usan los presidiarios de Tolon.

Es, pues, de sospechar que algun comerciante francés ha hecho embarcar ropas, trajes ó trapos mandados quemar en Francia como medida higiénica.

—Dice «El Correo»:

«Es tal la atmósfera que por todas partes se respira y tan unánime la opinion de que el cólera morbo asiático no existie en España más que en las columnas de la «Gaceta» y en la calenturienta imaginacion del Sr. Romero Robledo, que, si á decir fuéramos todo cuanto hemos oido, á buen seguro que no habia de gustarle mucho al presidente interino del Consejo de ministros.» Pero dice otro:

«Hoy, segun cuentan, no hay doctor en Novelda que abrigue duda de ningun género de que la dolencia reinante es el cólera morbo.

La enferma del cólera que se encuentra aislada en Caudete, es esposa del Sr. Párraga, telegrafista de la estacion de Novelda.

—La epidemia continúa haciendo verdaderos estragos en Italia, en donde el carácter que reviste es gravísimo, pues casi todas las defunciones ocurren á los pocos momentos de ser irse atacados los individuos, de erminándose principalmente en Nápoles.

En Francia es menor el número de defunciones y el de atacados.

—En los centros oficiales, cuando se pregunta acerca del carácter de los casos que se han presentado en la provincia de Alicante, dicen sencillamente que respecto á Novelda no hay noticias concretas, pero en lo referente á Alicante no ofrece duda que fué el cólera morbo, porque así lo ha declarado un médico de aquella localidad, y porque, segun ellos, se conoce la procedencia.

—El Consejo de Sanidad cele-

bró sesión bajo la presidencia del Sr. Bosch.

Este acordó que se había hecho lo necesario y lo conveniente, consignando que después de lo hecho, en lo relativo á las prevenciones higiénicas y medios de contener la epidemia, quedaban cumplidas todas las prescripciones científicas.

—La política está mortecina por las emociones del cólera; pero el excesivo miedo que hay, pasará, porque todo pasa.

Servicio especial de EL DIARIO, por la «Agencia Madrileña».

Madrid 6.

Fusionistas hállanse disgustados con que S. M. no haya ido á San Sebastián.

—Mejora notablemente salud en Alicante.

—Dícese que las oposiciones harán cruda guerra al Gobierno por haber declarado cólera en España.

—En el correo de hoy ha salido una circular de la dirección general de Sanidad á los gobernadores y juntas sanitarias para que no usen medidas de rigor, sino para las procedencias de puntos infestados.

Madrid 7.

Se afirma que en la semana próxima aparecerá un manifiesto del Sr. Moret, explicando su conducta.

Háblase de inteligencias entre Martos, Moret, Sagasta y Sardoal, bastante íntimas. —*Perpen.*

NOTICIAS LOCALES.

Los diputados provinciales señores Esteve y Minguez hicieron anteayer una visita de inspección á los establecimientos públicos de beneficencia, habiéndolos encontrado en el estado más satisfactorio. Para prevenir todo evento, dispusieron algunas medidas higiénicas, y otras evidentemente saludables, como la de que dos días á la semana, se dé ración de carne á todos los asilados en la casa de Misericordia.

La Junta local de Sanidad celebra sesión todos los días, asistiendo á ella, entre otros, los médicos D. Agustín Ruiz, D. Francisco Medina, D. Antonio Sánchez Lacorte y D. Juan Antonio Martínez.

* Ayer fueron conducidos al lazareto de Espinardo, un pasajero procedente de Málaga y un vecino del partido de la Alboleja. Es necesario no exagerar, pues de la exageración al ridículo y á no hacer nada, no hay más que un paso. Al que evidentemente no proceda de punto sospechoso se le debe dejar en paz.

Se ha suspendido la circulación de trenes de Alicante y Murcia por la nueva vía.

A las 9 en punto de la mañana de ayer se empezó devolver el importe de las localidades tomadas

para las corridas de toros de esta feria; siendo muchísimas las personas que acudieron á reintegrarse de su dinero.

Agradecemos la atenta invitación que se nos hace para la apertura del curso de 1884 á 85 y distribución de premios en el Colegio de Escuelas Pías de Yecla, cuyo acto solemne tendrá lugar si las circunstancias no lo impiden, el 1.º de Octubre próximo.

Los jóvenes que deseen ingresar en dicho Colegio procurarán matricularse antes del 25 del actual, debiendo ingresar los internos el 30 con el fin de asistir á los mencionados actos.

* Alarmadas algunas personas acudieron anteayer al Teniente de Alcalde del distrito de San Antolín, denunciándole que en la calle de Rubio existía una enferma que infundía sospechas. El Sr. Piqueras con la actividad que le distingue, se dirigió enseguida, y efectivamente, encontró á una mujer ya casi convaleciente, relativamente en buen estado y la cual en su enfermedad no había tenido síntoma alguno que pudiera confundirse con los que determinan la presencia del cólera.

D. Eulogio Saavedra Pérez, de Lorca, ha reclamado dos parcelas de la carretera de Murcia á la Puebla de D. Fadrique, en la travesía por Mula; D. Manuel Escola y Fontes ha reclamado un trozo del camino viejo de Murcia á Lorea, en el término de Lorca, y D. Luis Escribá y Román, ha reclamado otro del camino viejo de Murcia á Cartagena, en término de Pacheco.

Contra estas reclamaciones pueden presentarse oposiciones por los que se crean con mejor derecho.

En la noche del jueves ha sido robada la caja de transportes que existía en la oficina del Comisario de Guerra en la Fábrica de Salitres de esta capital, cuya caja contenía unas 2.500 pesetas. Para llevar á cabo este hecho ha habido fracturas y violencia de puertas y cajones.

Ha regresado á esta capital el teniente fiscal de esta Audiencia Sr. Acero.

El «Boletín Oficial» de ayer, contiene:

Parte sanitario.

Acuerdos tomados por las Juntas de Sanidad de Cieza, San Javier, Villanueva, Molina, Lorquí, Ulea, Pacheco, Ojós, Librilla y Abarán.

Subasta el 12 de Octubre de los pastos que puedan producir los montes de Calasparra.

Id. el 10 y 11 del mismo de id. idem de Pliego y Cehégín.

Edicto llamando á Juan García al juzgado de Caravaca.

Dice «El Imparcial»:

«Mientras no se defina la situa-

ción difícil por que atraviesan las provincias de Levante, suspendemos por unos días la publicación de la hoja extraordinaria á ellas consagrada, cuyos originales tenemos preparados.»

REMITIDO.—Sevilla 5 de Setiembre de 1884.—Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA. Muy señor mío: Le agradecería infinito insertara en el periódico de su digno cargo, lo siguiente:

Habiendo llegado á esta el representante de la Sociedad Taurina D. Francisco Martínez, con el fin de comprar los toros que se habían de lidiar en los días 6 y 7 del corriente, con motivo de la feria en Murcia, y habiendo acompañado, como amigo y paisano, en todos los actos que llevó á cabo para el buen éxito de su empresa, pongo de manifiesto para satisfacción de todos los murcianos lo sucedido.

Cumplidos los contratos con los Sres. Excmos. D. Antonio Miura y D. Rafael Laffite, entregado el dinero, y puestos los toros á disposición de D. Francisco Martínez, para embarcarlos, el 3 del corriente, á las 8 de la noche; recibió un telegrama á las 3 de la mañana del mismo día, que le comunicó la sociedad Taurina, que decía: «Suspendidas corridas orden gubernativa medidas sanitarias.»

En vista de esto, puso en conocimiento de los mencionados ganaderos el telegrama, y devolvieron en el acto el dinero recibido.

De V., su aftmo. s. s, q. b. s. m.,
José Meseguer Baeza.

El secretario de este Gobierno civil, D. Domingo Ayuso, ha regresado ayer de Madrid y se ha vuelto á encargarse de su destino.

Segun telegrama del alcalde de Archena, ayer á las nueve de la mañana fueron cerrados aquellos baños, como medida sanitaria.

Los de Fortuna también se han mandado cerrar.

Por real orden muy reciente, le han sido concedidos al juez de primera instancia de Cartagena, treinta días de licencia.

«El Globo» de ayer publica este telegrama:

«Medidas sanitarias absurdas y arbitrarias produjeron en ésta profunda alarma. La salud pública es inmejorable segun datos oficiales. No comprendo actitud prensa de Madrid ante el atropello de que es víctima Alicante.—*Maisonave.*»

De los periódicos de Cartagena: «Esta noche se inaugura el lazareto ponton en donde ya hay bastantes personas haciendo cuarentena y entre ellas varias muy conocidas en la localidad.

—El Sr. Delegado del Gobierno ha recibido un telegrama del Alcalde de la Unión á las tres de esta tarde que dice lo siguiente:

«Apenas tuve esta mañana noticia de caso sospechoso Estrecho de

San Gings, me personé con dos médicos en dicho punto y resulta falso, También he hablado con alcalde de pedáneo Cabo Palos y me ha dicho no hay novedad en la salud de aquella comarca.

Cartagen 5 Setiembre 1884

La salud pública en todo el distrito municipal, es excelente.

—Se ha acordado que se construyan los aparatos necesarios para introducir en la plaza las aguas necesarias para el consumo.»

Continúa la suscripción abierta en el ayuntamiento. Ayer se suscribieron, con las cantidades que se designan, los siguientes:

D. Ramon Mauricio, 15 pesetas; D. Pablo Nogués y hermanos, 10; D. Antonio Hernandez Amore mansa, 25; D. Andrés Baquero Amadsá, 25; D. Juan Romero Brest 10; D. Andrés Martínez Castañeda 5; D. Francisco Horte, 25; D. Tomás Perona, 25; D. Hermenegildo Lumeras, 15; D. Alejandro Marco, 50.

Se ha visto claramente estos días, que lo que los gobiernos mandan, se obedece y no se cumple.

Aquí nos sorprendió la noticia mala, sin estar debilmente preparados; pero lo mismo ha ocurrido en Valencia, Castellon, Albacete y hasta en Madrid.

Las autoridades de Madrid han tenido durmiendo en el suelo el cerro de los Angeles, á los primeros destinados á lazareto.

No creemos que aquí hayan estado absolutamente bien servidos pero tan mal no ha estado nada ni un momento.

Seamos imparciales.

Hoy salen del lazareto de San Catalina los primeros que entraron el día 2.

Se ha acordado por la Junta local de Sanidad girar visitas á las casas de vecinos de los barrios; para tomar las medidas higiénicas que fuesen necesarias.

El alcalde de Lobosillo, manifiesta á los propietarios que tienen finca en aquel término, que los de dicho pueblo están dispuestos á no dejar entrar en su jurisdicción á aquellos de dichos propietarios que retrasen y se refugiasen tarde en su vecindad.

Mañana se celebrará en la iglesia de la Merced la solemne función que á María Santísima de los Remedios anualmente celebran sus devotos, predicando por la mañana el P. D. Guillermo Belló, misionero apostólico, y por la tarde el Dr. D. José María Moreno.

Es un gusto artístico y el lujo desplegado en el adorno del templo. Esta noche al toque de oraciones será la solemne salva, y no ayer como equivocadamente dijimos.

La salud que se disfruta en esta capital y su huerta, es tan excelente, que hasta las fiebres ordinarias

aquí por los veranos, han empezado a ceder.

El hecho de haberse ido nuestro amigo D. Evaristo Llanos y haberse llevado unas carretas cargadas con géneros de los de su comercio de tegidos, ha llamado la atención más de lo que merecía. El Sr. Llanos se ha ido á una fábrica de harinas que tiene cerca de Mula, en la que tiene además sitio para seguir su comercio, y haciéndolo principalmente con revendedores y comerciantes de los pueblos próximos, se ha llevado dichos géneros y sus dependientes para continuar en lo posible su negocio. Si el Sr. Llanos se hubiera ido al Indostan, comprendemos que se hubiese comentado un viaje tan largo, pero á cuatro leguas de esta, parece que no es cosa mayor.

Después del huracán del jueves en la noche, se ha asegurado un tiempo hermoso y una agradable temperatura. Continúa refrescando el tiempo.

Un 70 por 100 tenemos entendido que rebaja el ayuntamiento el arbitrio sobre puestos y casetas de la feria.

Esta noche, en la Glorieta, tocará la banda de la Misericordia «El ferro-carril.»

Los Constitucionales de Alcantarilla, cuyo jefe es D. Eduardo Gimenez Lopez, han contribuido con la cantidad de 100 pesetas, para el obsequio que todos los constitucionales de esta provincia, van á hacer al señor Sagasta.

No estamos ni podemos estar conformes con los que hacen oposición al gobierno y á las autoridades por las medidas sanitarias; no hay que perder de vista lo que ha pasado en Francia, y lo que está pasando en Italia.

Si no ha habido motivo, y si el mal no fuese tan temible, mejor. Murcia podría quejarse con más motivo que otras poblaciones, pues ha sido la que, por lo pronto, ha perdido más.

Hasta esta madrugada no ha recibido el gobernador más que tres telegramas: dos del ministro de la Gobernación, sobre que se vigilen mucho las fábricas de papel ó que utilicen trapos viejos, y dictando disposiciones respecto de los buques salidos de Alicante, y otro del alcalde de Yecla pidiendo ropas para acordonarse, por la proximidad y temores de Villena.

Telegrama. Madrid 7 á la 1 y 30 madrugada:

«Verificado entierro Balazote, solemnísimo. Corren rumores de prisiones hechas en Cartagena y Oviedo. Asegúrase el destierro de un importante hombre del fusionalismo.»—Perpen.

CARNE DE PAVO á 8 reales kilo, se vende frente á la portería de las Verónicas, núm. 10. 2—1

COSAS VARIAS.

TOROS. *Reseña de la corrida que debió verificarse ayer tarde, si el tiempo lo hubiera permitido.*

—Oigaste, D. Zagalon, lo que le voy á contar. Pues cuénteselo á su tía, que estará desocupá. Es que le jablo de guita. Aunque estuviera embreá, por tó aquello que más quiera, ya se puede V. callar, ¿Y del microbido jablo? Le tendré que demostrar, que ese miliscobio es gente, que aquí jamás podrá entrar. No vé V. que ese Francés, se apitona con la sal, y en esta tierra murciana, por la calle está tirá.

Eh, don Canute, á los toros, á esa fiesta nacional, donde se vé cada jembra, y cada jembra juncal, capaz de largar un mico, al puente y al arenal. El microbio que yo tengo, lo voy á santificar, porque viene de una rubia, más guena y más apañá, y que tiene más finura, que er mismísimo coral. ¡A los toros, á los toros, decía ayer un barbian, que llevaba unas jaberas, con sobrefarda empiná.

Ya en la plaza, que estaba llena, tuvimos el gusto de recrearnos la vista en esa multitud tan abigarrada, por el distinto modo de vestir de cada uno. Los oídos se negaban á conservar los múltiples sonidos de los mil instrumentos que son precisos en la plaza; aquí carraca, allí un trompon; acullá un cuerno, aunque yo creo que había más.

Dan las cuatro, y las puertas del arrastradero se abren para dar paso á las cuadrillas capitaneadas por los dos toreros ideales y mas abstractos que tiene España: un aplauso unánime es el exordio de los mil y mil regalos que van á tener.

Los timbales dán la señal de guerra, y asoma el primero de Miura con corbata negra y verde: era retinto en negro, botinero y de buen trapio; la toma con los melones de tanda y fumigó 11 viageros procedentes de Caudete, sin más que una pulla buena del D. José.

Toman los reiletos los chicos que vestían el traje color de atmósfera, poniendo el primero un par al relance, de aquellos que nunca se vén... mejores, y el segundo cumplió con par y medio algo caídos. Tocan á matar, y el maestro brinda de este modo: Blindo por la presidencia, por los que á su lao se vén, y porque tengais pasiencia, sino puedo matar bien. Tengo que seguir reseñando en verso de poesía, porque no me coje en el cuelpo la alegría.

Como si fuera á paseo, con la muleta liá, se fué por Bey, no de Tunez, y lo escomenzó á pasá, con dos cambios obligaos, cinco de pecho y ya está: con esta sola faena, y una dista el cornijal, se queó er vicho en la arena, con las patas levantás. Mucho puro de matute,

un diluvio de parmás, y una leontina de moa, tuvo er diestro, que es barbian.

Segundo. Negro, morucho, bien armao y correor, salió er segundo que la dá con los en síbemor sosteníos, porque le largó á Carderon una talegá en clave defá: bien por los de á caballo; los chicos encargaos de parear, lo hicieron con un par á topa carnero, de buten, y otros dos pares al cuarteo. Llegó la muerte, digo, que tocaron á matar, y el segundo de los diestros, con toa su caliá, brindó por el presidente, porque no haiga novedá, y por las niñas murcianas, que se pudieran tomar, lo mismo que melcinas. cuando uno se encuentra mal. Con dos en redondo, uno de pecho, dos con la mano de tomar la manzanilla y uno con la de cobrar, se tiró sobre corte y á matar de verdá, resultando una algo contraria por tomar mucho toro! ¡Ole por los mataores, y por los toreros de Cadis.

Tercero. Jabonero, bien puesto y correor: de salía le cortó los pieses un torerito con cuatro verónicas de la punta arriba. Dientes puso dos buenos puyazos, terminando esta suerte con una de Sanson, que salió montao en un papel de fumar visto de perfil. Don Pablo, después de tirar la montera, dejó medio par á la media vuelta, y su compañero cumplió con dos pares de profesion. Esta vez el maestro tuvo que habérselas con un sábio que está sin cobrar 30 y más meses, pero le echó á rodar con un volapié de los limpios, después de cuatro pases y dos telonazos.

Cuarto. Berrendo en negro, albardao, de buena estampa: recibe cuatro besos de Trigo y tres del Chuchi, por dos pollinos diseaos: Juan que estaba güeno, puso un par al cuarteo, de primera, y otro parado, y el Gallo dejó otro par de buten. El mataor se encontró al vicho con la querencia en los tableros, teniendo que tirarse á paso de banderillas, después de una brega lucida.

Quinto. Cárdeno, astillao del derecho y muchos piés, toma 5 de Melones, una del Chuchi y cinco de Dientes, á cambio de cinco instrumentos de una murga. El Regaterin, alegrando la fiera tuvo que salir en falso, porque le cortaba el terreno, pero dejó un buen par á relance: terminando esta suerte Ostion, que dejó dos pares de bastones sin vender, lo mismo que Mañas. El maestro que se amoscó con una nena que había en el 17 (buen número) le brindó el buró, al que pasó en redondo enseñándole la cintura y tó; lia y se prepara metiendo el disquiedo, resultando una recibiendo que me recordó á Dominguez. La niña cumplió con un ramo de flores que llevaba allí en el... paraíso.

El público entusiasmao, le arrojó los chapeaos.

Sexto. El sexto, no la hagas y no la temas; fué ojo de perdiz, de buena lámina, un pavo de 40 kilómetros, salió corredor, tomó tres varas por tres arenques que se dejó en el tintero. El público pidió que parearan los mataores, que lo hicieron con un par quebrando en la misma cabeza; otro á toro parao, y el último al cuarteo neto. Por mo de enseñarle la facurtá al sobresaliente, le cedió este vicho á Cuatro-dedos, que estuvo güeno, lo que es que yo no le ví por ser de noche.

Resúmen.

La entrada toda ocupada; la tarde fresca; la presidencia tomando medidas contra los vichos; los toros, de Miura; desgracias personales ninguna, y eso que no se lo esperaba, vuestro siempre amigo, Zagalon.

A UN SUSCRITOR.

(REMITIDO.)

«A la polla que se inquieta cuando oye hablar de microbio, también le doy su receta: que se vaya á la Glorieta y que se eche al punto un novio.»

Tras mil consejos perversos, así dicen unos versos que ayer en EL DIARIO ví, y por motivos diversos he de echarte el muerto á tí.

Ya casado y algo viejo, no eres voto en la cuestion, así, pues, sentado deo que para dar tal consejo te ha faltado la razon.

Si la polla que se inquieta, por el microbio, es coqueta, hallará dónde escojer; porque siempre en la Glorieta hay mil pollos de buen ver.

Mas, si busca un corazon, en la Glorieta ¡está fresca! solo encuentra en un rincon algun viejo solteron que ni el microbio lo pesca.

Allá, en tus tiempos, había para un roto un descosido, y es fama que éste solía ser tan bueno y tan cumplido que al roto nadie ofendía;

Pero, amigo, eso era antaño; hoy tal cosa es necesidad, hoy un novio es un engaño, y aunque hay muchos, en verdad, por mucho trigo es mal año.

Así, pues, á mi er tender, si entre el novio y el microbio hay por fuerza que escojer, es preferible á un mal novio, dejar al microbio hacer.

Una Suscritora.

CHARADA.

Solucion de la anterior: A-mor. OTRA.

Al reir, dices la «prima»; al admirarte, la «tres»; al requebrar, «tres» «segunda», y el «todo» al decir Jerez,

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.—Santa Regina vg. Mañana la Natividad de Nuestra Señora y San Adrian mr. *Vela y Alumbrado.*—Está hoy en las iglesias de San Pedro y Capuchinas.

En la primera por D. José Tomás Oñate y demás difuntos de su familia, misas de hora.

Y en la segunda por la Excelentísima Sra. D.^a Maria Teresa Riquelme, misas de hora.

Mañana en la Merced por doña Remedios Belando Melendez, misas de media en media hora.

Y en el Rosario por D.^a Sabina y D.^a Remedios Leante, misas de hora.

Cultos.—En la iglesia de San Juan se celebrará una misa solemne con Manifiesto, mañana lunes á las nueve de la misma, en honor de la Natividad de la Santísima Virgen María; en cumplimiento de lo mandado por S. S., el cual concede indulgencia plenaria á los que asistan á estos cultos; y por la tarde á las tres y media se manifestará á S. D. M., se rezará el santo rosario, seguirá el sermón y se concluirá con la letanía y Salve á Nuestra Señora.

En este día habrá misa de comunión á las siete y media, y se invita á los feligreses de la misma asistan á tan religiosos cultos.

**HOSTIAS
contra calenturas**

19 años de seguras curaciones en toda clase de tercianas, cuartanas y cotidianas. Caja con 48 hostias, 8 pesetas. Se envia por correo.

LA EFERVESCENTE, refresco antibilioso, estomacal, digestivo y muy grato purgante.—Caja y el porte, 5 rs. Farmacia de Sarasúa, carrera de San Jerónimo, 49, Madrid.

Fábrica de Hielo

GRAN REBAJA DE PRECIOS.

En esta fábrica situada en la calle de Cartagena, núm. 98, se vende el hielo á los precios siguientes:

Hielo trasparente á 9 céntimos de peseta kilo. Idem opaco á 7 id. id. id.

FÉRIA.

Se realizan todas las existencias de loza, cristal, cuadros y calzado, á precios de fábrica.

Freneria, 33, Murcia.

15—6

A las aspirantes

A MAESTRAS.

Clase preparatoria para exámenes de ingreso, prueba de curso y reválida, POR

Doña Eloisa Perez Pimentel, Administracion, 8.

LA MARGARITA EN LOECHES.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico doctor D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que La Margarita, de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas La Margarita mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para la enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

EL UNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR

en competencia con todas las aguas purgantes y similares, nacionales y extrañas en la Exposicion Internacional de Niza, distincion hasta ahora no concedida. 4—1

**ROBUSTIANO DELGADO,
PROFESOR**

DENTISTA

Sucesor

de D. Carlos Francelius.

Pone toda clase de dientes, desde uno hasta la dentadura completa, y hace todas las operaciones concernientes á su profesion.

Ofrece al público su gabinete, situado en esta ciudad, calle de la Sociedad.

Horas de consulta, diariamente, de ocho de la mañana á seis de la tarde.

**CONTRA LAS
CALENTURAS**

el medicamento que puede usarse son las PÍLDORAS FEBRÍFUGAS

DE

J. Moreno Lopez,

que curan radicalmente toda clase de fiebre, lo mismo cotidianas que tercianas y cuartanas, por rebeldes ó inveteradas que sean.

Usadas con arreglo á la instruccion que les acompaña, son muy raros los casos en que deja de producir sus favorables resultados.

Precio de la caja, 14 reales.

Idem de la media caja, 8.

Remitiendo sobre su importe 2 rs. se manda por el correo,

Unico punto de venta: Farmacia de J. MORENO LOPEZ, Plaza de Camacho, 26. Murcia. 8—6

GRAN ALMACEN

DE MÚSICA É INSTRUMENTOS,
DE

Adolfo Gascon y Leante,
4, S. Cristóbal, 4, Murcia.

En este establecimiento se tiene un gran surtido de pianos de Grand, Pleyel, Boisselot, Schiedmayer, Pleiffer, Kaps, Grand, y Bernareggi, Gassó y Compañía, que se garantizan por varios años; vendiéndose á plazos, ó al contado.

Armoniums de Schiedmayer, y Bernareggi.

Gran surtido de instrumentos para banda y orquesta, accesorios para todos ellos, acordeones, cajas de música, archivo de zarzuelas, y gran variedad en obras musicales, entre ellas las de novedad, que son: «San Franco de Sena», «Reloj de Lucerna», «Moraima», «Florinda», «Pasiónaria», «Boceacio», «Moscotas», «Fatiniza», «Reyente» y otras.

Se remite catálogo á todo el que lo solicite. 8—5

DINERO sobre alhajas y otros efectos, calle de Zambrana núm. 29.

En este nuevo Establecimiento se hacen en el acto cuantas operaciones se presentan. 15—9

**DEPÓSITO
Y TALLER DE MARMOLES.**

Para lápidas buenas, bonitas y baratas

Julia,

Freneria, 35, Murcia.

La casa garantiza las lápidas hasta la llegada á su destino. 30—11

ACADEMIA

PREPARATORIA,
PARA CARRERAS ESPECIALES,

dirigida por Don Ceferino Albaladejo, y con

la cooperacion de varios Auxiliares facultativos de Minas.

Esta academia se dedica á la enseñanza de las ciencias exactas Aritmética, Algebra, Geometría, Trigonometría, Topografía con levantamiento de planos y Geometría descriptiva: Dibujo lineal y topográfico, Geografía, Historia universal, Historia de España, Retórica y Poética, Francés y demás asignaturas exigidas en la segunda enseñanza, ofreciendo sus lecciones á precios módicos.

Clases particulares á precios convencionales.

Direccion: Freneria 35. Y la Academia plaza de San Nicolás, esquina á la calle de las Almenas.

NO HAS CALVOS

El remedio más seguro contra la alopecia, calvicie, ya sea parcial ó local, y para combatir todas las enfermedades del cuero cabelludo que las producen es el

PRODIGIO INDIO.

(Gran conservador del cabello.)

Con este maravilloso preparado no solo se evita la caída del cabello, sino que se consigue fortalecerle, afirmarle, hacerle crecer, y remediar las enfermedades que producen la destrucción de la raíz.

De venta en las principales farmacias, droguerías, perfumerías y peluquerías y en el Bazar Veneciano.

Los pedidos á su inventor, Vicente Lorenzo y Moreno, Murcia, casa de Pino y Vivo.

Precio del frasco. 2 pesetas.

SE ALQUILA. En el término de S. Javier en el sitio denominado Henarejos se alquila una casa nueva, amueblada, consta de seis habitaciones. Darán más pormenores Calle de S. Antonio, 22. Salvador Carrasco. 5—2

NO MAS

calenturas

Las pildoras de RIAZA de Perez Negro, son el remedio más seguro conocido hasta el dia, para curar RADICALMENTE las fiebres intermitentes, ya sean «Tercianas», «Cuartanas» ó «Cotidianas». El éxito extraordinario que han alcanzado en toda España es la garantía más segura de su eficacia.

Se encuentran de venta en todas las mejores farmacias, al precio de 20 reales la caja de 80 pildoras y 12 reales la media caja con 40.—En Murcia, Farmacia del Sr. Martinez Cortina y demás Farmacias y Droguerías; Cartagena, Sres. Gomez y Rizo (droguería); Lorca, Sr. Sastre; Albacete, Sr. Martinez; Alicante, Sr. Soler; Alcoy, Sr. Alonso; Cuenca, Sres. Gomez é hijo, y en Madrid en casa del autor, Ruda 14. FARMACIA DE PEREZ NEGRO. 10—4

13, Plateria, 13.

SUCURSAL

ÚNICA EN MURCIA de las máquinas para coser DE LA COMPAÑIA FABRIL

SINGER

Unica casa en Murcia, Único centro en Murcia, Único depósito en Murcia.

13, PLATERIA, 13.

Todas las máquinas que se venden en otras casas con los nombres de Singer perfeccionado, sistema Singer, y Singer, son defectuosas imitaciones de nuestras llamadas de

la Compañia Fabril SINGER

apesar de que exteriormente son aparentemente iguales. La garantía mas completa para el público de la superioridad de nuestras máquinas, es que todos los falsificadores las escojen como tipo.

Fijarse bien en esta marca de fábrica puesta en el brazo de toda máquina



SINGER.

Esta Casa, establecida en todas las poblaciones importantes del mundo atiende al que haya adquirido unadas máquinas en cualquier punto, bien contrario de los imitadores desconocidos y revendedores, que desaparecen fuertemente, dejando á sus clientes el poder usar las máquinas por falta de agujas y piezas sueltas, de las que la Compañia Fabril SINGER tiene grandes surtidos en todas sus Sucursales.

ENSEÑANZA Y ATENCIONES gratis á domicilio sin competencia.

Condiciones y garantías

13, Plateria, 13.

SE VENDE una casa á voluntad de su dueño, en el campo Corvera, bastante espaciosa y buena comodidad. La persona que desee tratar de ella, puede dirigirse al sacristan de dicho pueblo, donde le darán más pormenores.

Imprenta de EL DIARIO, San Nicolás, 22.